



# ガバナー月信 Governor's Monthly Letter

VOL.  
**02**  
2022年8月号

## Contents

ガバナーメッセージ	2
「会員増強月間」によせて	3
地区研修・協議会報告	4
各部門報告	4-5
ロータリー財団寄付のお願い	6
特別コラム	6
新会員・物故会員紹介	7
地区大会予告	8
会員増減・出席率	8



Governor's  
*Message*

# 彩雲・ IMAGINE ROTARY

国際ロータリー  
第2710地区  
2022-23年度ガバナー  
**石川 良興**



RLIは新型コロナウイルス禍で実施できず、国際協議会とPETS&地区チーム研修セミナーはオンラインで開催されました。地区研修・協議会も3年ぶりに開かれ、その後のガバナーエレクトを囲む会は12クラブ全てで実施することができました。ガバナー信条をお伝えし、各会長さんの方針や現状をお聞き出来ました。ガバナー補佐の皆さんには心温まる準備をいただき、御礼を申し上げます。ガバナー補佐の方々とは2週間に1回、DEIの会をZOOM形式で開催し、意思疎通が出来ていたことが良かったと思います。これもコロナ禍におけるDXの成果です。

また、6月初旬にはヒューストンで国際大会が開催され、シェカール・メータ2021-22年度会長やジェニファー・ジョーンズ2022-23年度会長のお話を直接聞き、大いに感銘を受けました。2750地区（東京）のガバナーナイトにも出席し、日本一活発なクラブを見てきました。RI会長代理で来られた菅原様、RI研修リーダーの服部様を初め、多くの方々と親睦を深めました。また、9日間を和服で過ごすとアフリカや東南アジアなど多くの国々の方とも交流が出来ました。2710地区からの参加者はわずかでしたが、2023年国際大会（5月27～31日、メルボルン）ではガバナー

ナイトを3年ぶりに盛大に行う予定ですので、多くの方々のご参加をお待ちしております。

所用で長野、富山両県などを訪れた際、信濃大町から黒部アルペンルートを通り、大観峰から黒部湖を眺めると、もう54年前のことになるオールナイトで見て感動した三船敏郎と石原裕次郎主演の「黒部の太陽」（長編3時間30分、800万人が見たといわれる）を思い出しました。当時は、ウサギ小屋に住み、働きバチだと揶揄されながらも、大人は汗を出して働き、子供は勉強して、欧米に追い付き追い越せを合言葉にして日本中が頑張った時代でした。針の木トンネルの破碎帶からの大量の出水に行く手を阻まれる難工事、熊谷組の世界に誇る技術に感動しました。また裕次郎と樺山文枝の恋は、生死を掛けた難工事の末に得た喜びの結末に、痛快さが伝わってきました。敗戦後の電力開発は、世界中から奇跡の復興と言われた根源でした。



黒部湖の反対側にそびえる立山連峰の龍王岳（2872メートル）の上空をふと見上げると、初めて見る綺麗な光が動いていました。「彩雲だ！」。太陽の近くを通りかかった雲が、緑や赤に彩られる現象でした。これは太陽光が雲に含まれる水滴で回折して、異なる光の波長によって生ずるものです。瑞雲や慶雲、景雲、紫雲などとも呼ばれ、昔からこれが現れるとき吉兆とされます。コロナ禍が治まり、新年度はDXも進み、中核的価値観を保ちつつIMAGINE ROTARYの新しい時代になることを期待します。

8月は会員増強月間です。2710地区は約3,100人の会員がいますが、もっと女性会員を増やしたい、と会員増強カウンセラー西村PG様にPETS時にお願いしました。



# 待っていても、 入会希望者は 現われません！

国際ロータリー  
第2710地区  
2022-23年度  
会員増強委員会  
カウンセラー

**西村 栄時**  
[岩国西RC]



1998年以来減少し続けていたわが地区の会員ですが、ようやく10年前に底を打ち、少しづつ増加し安堵していた矢先、厄介な感染症が、更にはロシアのウクライナ侵攻による深刻な社会不安によって再び減少に転じています。経済が厳しく不安定な中、多くのクラブが会員の維持増強に頭を抱えておられるのではないか。

しかし、このような経済環境にあっても、私たちは『会員の維持増強』を怠ってはならないと思っています。当然のこと、待っていても会員の入会希望者は現われませんので、地域社会で活躍中の自らのクラブに相応しいと思われる方を見つけ、クラブを挙げ積極的にロータリーにお誘いするほかありません。そして入会していただいたとき、みんなで疎外感を感じさせないよう気遣い、居心地を良くすることも大事なことですが、『ロータリー情報』を易しく、しっかり伝え、真のロータリアンを育てていただくことも忘れてはなりません。また温かい思いやりは新しい会員だけではありません。既存会員の健康年齢を伸ばし、在籍年数をより長くしてロータリーライフを楽しんでいただくことも維持増強の大きなテーマです。どうぞクラブを挙げて心掛けてください。

『会員の維持増強』はロータリーだけではありません。どの組織にあっても、努力しないでそのまま

放置しておくと高齢・死亡・病気・転勤・人間関係の軋轢などで退会者を生じさせ、会員は減少します。言うまでもないことですが、どんな組織にあっても、会員減少は死活問題です。多くなれば互いに触れ合う摩擦熱で、組織は活力や魅力を増し、その発する磁力で新たな人を呼び込みます。会員を増やすことは、組織の体力を強化するだけでなく、財政基盤を整え、充実した奉仕活動に貢献します。是非とも会員の維持、そして増強に全力を注いでくださいますよう重ねてお願ひいたします。

さて、数年前までわが地区に存在した『女性ロータリアンの集い』復活の声が持ち上がっていきます。石川良興ガバナーも切望しておられますし、RI会長が女性であることから、女性会員の弾みになることを期待し、組織再生のお手伝いをさせていただきたいと考えています。その際は、女性会員皆さまの『集い』へのご参加と、受け入れクラブの更なる増強、居ないクラブにはぜひ今年こそ入会の実現をお願いいたします。

前年度末の会員数は集計されていませんが、恐らく3,000名を割っているのではないでしょうか。わが地区は、何としても3,000名会員を堅持する覚悟で、各クラブ挙げて会員の維持・増強に努めましょう！



地区研修・協議会報告  
**会長・幹事 部門**

国際ロータリー 第2710地区  
2022-23年度

代表幹事 **福谷 正道**  
[徳山RC]



3年ぶりの開催にご協力ありがとうございました。合同本会議は今年度地区研修リーダー藤中秀幸さんを座長として。「次年度RIのテーマと地区運営方針」をGE石川良興さん。基調講演は「IMAGINE ROTARYと行動計画」を2022年RI研修リーダー・R公共イメージコーディネーター服部陽子さんでした。会長幹事部門は、GE石川良興さんを座長として「DEIとこれからのロータリー」を再び服部陽子さん。「世界の海を、瀬戸内海から変えて行く」を日本財団常務理事海野光行さんから時間を延ばしてお話を頂きました。懇親会での講談はご愛敬でした。

地区研修・協議会報告  
**公共イメージ 部門**

国際ロータリー 第2710地区  
2022-23年度  
公共イメージ委員会

委員長 **高田 慎二**  
[徳山セントラルRC]



分科会テーマ「コロナ禍において以前より活動がしづらかった奉仕活動をいかに広報活動し、ロータリーをSNSやマスメディアを通じて世間の方々に広く知って頂くか 事例を参考に考えていく。」と題し、下関東RC活田敬三さん・光RC藤井政彰さんそして福山丸之内RC 笹井康史さんに事例発表をいただきました。SNSをうまく使うなど成功するコツ、失敗した内容とその対策方法など具体的に事例を紹介することにより公共イメージ委員の方々にこれからの参考になったのではないかでしょうか。そして最後にコーディネーター前田パストガバナーに講評をいただきました。

地区研修・協議会報告  
**クラブ管理運営 部門**

国際ロータリー 第2710地区  
2022-23年度  
クラブ管理運営委員会

委員長 **河野 正幸**  
[徳山RC]



今年度のクラブ管理運営委員会の基本方針はロータリアンとしての意識を高め、柔軟性のあるクラブ運営に努めるとしました。具体的な目標として 1. ロータリーへの理解を深める 2. DX 時代への対応 3. 卓話の幅を広げる 4. クラブの重点目標の4項目です。

分科会テーマとして、楽しい例会・実りある例会にする為には何が重要か?としました。何と言っても例会の満足感は卓話の良し悪しで決まると考え、カウンセラーの脇正典PGには「卓話の重要性」についてのご講演を頂きました。

アンケートの結果を見ても、コロナ禍のクラブ管理は各クラブとも苦労をされていました。卓話についても同様です。しかしながら今までになかったDXを利用して様々な取り組みをされております。この取り組みはコロナ後にも大いに役立つと思っております。

地区研修・協議会報告  
**会員増強 部門**

国際ロータリー 第2710地区  
2022-23年度  
会員増強委員会

委員長 **海田 和幸**  
[光RC]



本年度国際ロータリー第2710地区会員増強委員長を仰せつかりました。光RCの海田 和幸と申します。よろしくお願い致します。先日5月15日の地区研修・協議会の会員増強部門の分科会には参加御礼申し上げます。分科会では、クラブの事例発表とアンケート結果の昨年との比較の発表及びカウンセラーの西村パストガバナーの卓話で構成させていただき、最後まで聴講いただきありがとうございました。各クラブ共、会員増強は永遠の課題だと思います。大変難しい課題ですが、皆様と共に取り組んでいこうと思います。地区の会員増強委員会もお手伝いできればと思いますので、今後ともよろしくお願い致します。

地区研修・協議会報告

**奉仕プロジェクト①(職業奉仕・社会奉仕・国際奉仕)部門**

国際ロータリー 第2710地区  
2022-23年度  
奉仕プロジェクト委員会

委員長 **岡崎 昌子**  
[徳山RC]



奉仕プロジェクト①部門(職業奉仕・社会奉仕・国際奉仕)では、石川ガバナーの信条に照らして、周南公立大学理事長・学長の高田隆氏の講演「歯・口腔の病気と全身の健康 ーがん予防新12か条プラスを受けてー」と、呉・下関東各クラブによる奉仕活動の事例紹介を企画しました。参加の皆さんたいへん熱心に聴いていただき、活発な意見交換も見られました。

コロナの影響でまだ制約も多く、思うように活動できない事情もありますが、この機会が新たな奉仕活動のヒントになればと願っています。

地区研修・協議会報告

**ロータリー財団 部門**

国際ロータリー 第2710地区  
2019-25年度  
ロータリー財団委員会

委員長 **山本 清**  
[呉南RC]



ロータリー財団部門では2710地区の現況報告、ロータリー財団の変更点、地区補助金の説明、グローバル補助金の説明、地区・グローバル補助金奨学生について、2022-23年度グローバル補助金奨学生 丹羽美咲様挨拶、グローバル補助金奨学生OBの石川祐実様、真加部湧大様の現況報告をさせて頂きました。なかでも、グローバル補助金奨学生、石川祐実様のロンドン大学キングスカレッジを卒業後、神戸大学経済経営研究所助教授をしている事、真加部湧大様のインド デリー大学卒業後、一般社団法人ティチャーズ・イニシアチブで先生の「自ら学ぶ」を支援している話は大変素晴らしい話で皆さんに感動して頂きました。

地区研修・協議会報告

**奉仕プロジェクト②(青少年奉仕) 部門**

国際ロータリー 第2710地区  
2022-23年度  
青少年奉仕委員会

委員長 **中野 譲**  
[徳山RC]



青少年奉仕はカウンセラーに塗田PGをお迎えし、IA委員長、RA委員長、YE委員長、RYLA開催地区の代表者が青少年のためのRI常設プログラムの現状と問題点の報告・年間行事について説明を行いました。また、地区RA代表、板井様にご参加いただきご報告を頂戴いたしました。塗田PGが語られた「ロータリーの神髄は奉仕にあり…。」の言葉を胸に4つのリーダー育成プログラムが円滑に進行するようバックアップし、各プロジェクト成功のために適切な情報提供等の支援をすることをお伝えしました。

地区研修・協議会報告

**米山記念奨学会 部門**

国際ロータリー 第2710地区  
2021-24年度  
米山記念奨学会委員会

委員長 **澤田 健規**  
[防府RC]



初めての試みとして、分科会を「クラブ米山委員長会合」とさせていただきました。これは、本部の推奨事項であり、「クラブ米山委員会が機能するようにクラブ米山委員長に米山奨学事業への理解を広げる」ことを目的としています。10月の「米山月間」では、クラブ米山委員長の皆さんには、事業の理解と寄付の増進に努められています。特にクラブの事業計画・予算編成時に「米山の計画」を立てることは大切なことです。本年も、皆様のご理解ご協力をお願い申し上げます。



## 2022-23年度 ロータリー財団寄付のお願い

2022-23年度  
地区ロータリー  
財団寄付目標

- ・ポリオプラス 30ドル以上/1名 以上
- ・年次基金 150ドル以上/1名 以上
- ・ベネファクター(恒久基金)増員推進 1名以上/クラブ  
または1,000ドル以上/クラブ

### \*ポール・ハリス・ソサエティ(PHS)へ入会しませんか

PHSとは、毎年1,000ドル以上を年次基金、ポリオプラス基金、財団が承認した補助金のいずれかに寄付してくださるロータリー会員とロータリー財団支援者を認証するものです。PHSに関する情報は以下のURLをご参照ください。

<https://www.rotary.org/ja/about-rotary/history/paul-harris-society>

### \*ロータリーカードを使用してポリオプラスに寄付(利用額の0.3%)してみませんか

- ・マスターカード <https://www.orico.co.jp/merchant/rotary/>
- ・ダイナースクラブ [https://www.diners.co.jp/ja/entry\\_form/lp/rotary/index.html](https://www.diners.co.jp/ja/entry_form/lp/rotary/index.html)

国際ロータリー  
第2710地区  
ロータリー財団委員会  
委員長

山本 清  
[呉南RC]

皆様の  
ご協力を  
お願い  
いたします。



Monthly Letter

Column

特別コラム

がん予防推進委員会 シリーズ・第2回

### 人生100年時代を支える AYA世代の“がん”予防

AYA (Adolescent & Young Adult) 世代とは15～39歳を言います。2017年のまとめによるとこの世代では年間約2万人ががんを発症し、100人中2人程度ががんを発症する計算になります。特徴的なのはこの世代では女性の癌患者が多く、特に20歳から39歳の癌の約80%は女性との報告もあります。この世代は就学中や、就活や就職中の、結婚を控えている人、あるいは妊娠・出産・子育てに当たり、人間としての将来を決める時期でもあり、社会的にも日本の社会を支える重要な世代に相当します。このような時期にがんに罹患すると社会生活を営む上でほかの世代とは異なった悩みを含んだ相談が寄せられています。

罹患するがんにも特徴があり、15歳～19歳では白血病、20～29歳では胚細胞性腫瘍、がトップです。この世代の癌は約70%が30～39歳台に集中し、トップが乳癌、次いで子宮頸がんとなっています。この世代の癌を減らすことは社会の担い手を増やすことになり、特に少子化が進行中の我が国にとって

国際ロータリー  
第2710地区  
2020-23年度  
がん予防推進委員会  
委員

藤村 欣吾

[広島中央RC]



は重要課題と考えます。その対策として検診受診率が約50%と低い乳癌、子宮がんの検診率を上げること、さらに子宮頸がんワクチンの接種が重要です。早期発見により5年生存率は90%以上となり、さらに卵子、精子、受精卵の凍結保存が可能となり、化学療法による妊娠能の低下を防ぐ生殖補助療法も行われています。

子宮頸がんはヒトパピローマウイルスが原因と考えられ、諸外国ではすでにワクチン接種が日常的となっており、日本ではこの4月からこのワクチン接種（HPVワクチン）が勧奨され公費助成が行われています。会員特にAYA世代をお持ちのご家族、ご親戚、社員の方々へ婦人科検診とHPVワクチンの接種を啓発いただくことをお願いします。健康寿命の延伸を支えるためにはAYA世代が健康で社会生活を営める土台作りも大切なピースです。



国際ロータリー第2710地区

新会員紹介



本永 和正  
下関東  
2022年4月14日  
自動車販売業



四方田 新一  
下関東  
2022年6月9日  
団体生命業



富田 一雄  
下関北  
2022年6月1日  
住宅設備



堀 茂  
下関北  
2022年6月14日  
貨物輸送



福本 功巳  
下関北  
2022年6月14日  
通所介護



吉村 邦彦  
下関北  
2022年6月21日  
サービス業



野澤 誠  
下関北  
2022年6月21日  
不動産業



岡 健太郎  
下関北  
2022年6月28日  
美容業



沖野 美和子  
下関北  
2022年6月28日  
運送業



三浦 寛司  
宇部西  
2022年6月7日  
新聞発行



福田 样子  
防府南  
2022年7月7日  
薬剤師



石川 修一  
防府南  
2022年7月7日  
生命保険販売業



平本 浩一  
山口  
2022年5月18日  
地方金融



小野 哲  
山口  
2022年5月25日  
商業銀行



泉谷 美湖  
山口  
2022年6月1日  
老人保健施設



仁平 直  
山口県央  
2022年7月5日  
損害保険



吉松 伸之  
山口県央  
2022年7月5日  
ホテル



八木 和臣  
山口南  
2022年6月3日  
保育園



太尾田 剛  
山口南  
2022年6月17日  
自動車整備



高村 利之  
徳山  
2022年6月2日  
合成ゴム製造



竹井 幸義  
広島  
2022年6月7日  
青年会



藤岡 佳子  
広島安芸  
2022年6月7日  
キャリアコンサルタント



畠 法子  
広島廿日市  
2022年7月4日  
飲食店経営



石井 充子  
広島廿日市  
2022年7月4日  
スポーツインストラクター



長江 達郎  
広島廿日市  
2022年7月4日  
プロバスケットボール



永井 賢一  
広島廿日市  
2022年7月4日  
内科医



岡崎 浩昭  
広島廿日市  
2022年7月4日  
産業用機械設計製作販売



佐々木 潤  
広島西南  
2022年6月7日  
不動産取引業



井原 稔  
東広島  
2022年6月7日  
燃料小売



中野 大吾  
東広島  
2022年6月7日  
電気設備工事



勝村 晋  
三原  
2022年6月21日  
生コンクリート製造



大名 賀  
三原  
2022年6月21日  
不動産



土伏 英晴  
竹原  
2022年6月2日  
信用組合



岸本 彰治  
福山  
2022年6月13日  
百貨店



名渕 敏徳  
福山  
2022年6月27日  
生命保険



中島 諭  
福山REC2710  
2022年7月1日  
呉服小売



萩原 健二  
福山赤坂  
2022年7月5日  
機械設置業



常岡 慶介  
福山赤坂  
2022年7月5日  
自動車販売

謹んで  
追悼の意を表します



東広島RC 故早志 光由 殿 ご逝去(享年73歳) 2022年6月21日

【ロータリー歴】 2002-03年度 会長  
2021-22年度 会長エレクト 他歴任  
ベネファクター  
マルチボールハリストスフェロー  
第7回米山功労者

【職業分類】 歯科医

